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藤沢市立御所見小学校
校長 加 瀬 良 一

新年がスタートしました。今年もよろしくお願いいたします。新型コロナウイルスの感
染状況は、未だ終息の見通しが立っていない状態です。学校では引き続き感染防止に向け、
生活様式の徹底を図り、安全・安心な学校生活の保障に努めてまいります。
引き続き、ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。
さて、毎年お正月恒例の社会人や大学生の駅伝が今年も行われました。今

回も、選手からはコロナ禍で大会を実施していただいたことに感謝するコメ
ントが多く聞かれました。沿道の応援は旗や大きな声援は無いものの、人出
はコロナ前かそれ以上に多かったと思います。選手たちの頑張る姿に力をも
らった人がたくさんいたのではないでしょうか。私もその一人として、むし
ろ選手のみなさんに感謝したい思いです。
月日の流れは早く、学校をリードしてきてくれた６年生の卒業が近づいてきました。こ

れから６年生は、さまざまな場面で「小学校最後の～」という言葉を耳にすることでしょ
う。ぜひ、充実した２ヶ月半を過ごしてほしいと思います。またその期
間に、御所見小の伝統というバトンを１～５年生にしっかり引き継いで
いく役割もあります。すでに、休み時間はチャイム前に教室にもどり、
授業の準備をすることをその姿で伝えてくれています。その他にも多々
ありますが、１２月に素晴らしい演奏を聴かせてくれた鼓笛があります。
ここで、市内のある６年生が鼓笛の取組を終えた感想を紹介したいと思います。
『私は、リコーダー以外の楽器を演奏したくて、打楽器のオーディションを受

けました。しかし、残念ながら選ばれることができませんでした。最初はとても
残念で、リコーダーの演奏にも一生懸命になれませんでした。しかし、練習を続
けていくうちに、大勢のリコーダーの音が一つになったとき、なんとも言えない
うれしい感覚になることを知り、リコーダーの演奏にとてもやりがいを感じるよ
うになり、みんなでやる演奏が大好きになりました。鼓笛全体の演奏の中で、リ
コーダーパートの役割を果たせて、とても満足しています。』
自分が希望していたことができなかったとき、思い通りにいかなかったときなど、一生

懸命になれなかったり、真剣に取り組めなかったりすることがあると思います。この話を
してくれた児童も最初はそうでしたが、気持ちを切り替えて、自分が担当したリコーダー
の練習を頑張ってみたからこそ充実感が得られ、自分を成長させることにつながったので
す。それには、まわりでリコーダーの演奏を一緒に頑張って、共に成長した仲間の存在も
とても大きかったと思います。
６年生のみなさんは、コロナ禍において限られた鼓笛活動期間で、成果の発表の場も少

なくなってしまいましたが、とても立派に演奏することができました。本当にお疲れ様で
した。そして、５年生、今度はみなさんの番です。６年生の技術と思いを受け継ぎ、一人
ひとりが大きく成長してくれることを期待しています。
３学期を迎え、今年度もまとめの時期となり、１月中旬から２月下旬の間に、本校の教

育活動全般についての学校評価を実施します。
つきましては、学校評価について少しご説明します。

学校評価って何？ 何のためにするの？
学校教育法に基づき、全小学校で実施されています。その目的は、

①学校の教育活動や学校運営が、よりよく行われているかチェックする。結果をみて
改善すべき所は改善の方法を考えて実施し、よりよい学校にしていく。

②教育活動は、保護者・地域住民・その他の関係者の理解、連携、協力の推進が不可
欠なので、関係者の方たちにも評価をしていただき、一層の連携を図る。

③結果を報告することで、説明責任を果たし、学校・家庭・地域の連携協力による学
校づくりを進める。また、教育委員会にも報告することで委員会に予算上の措置な
どを要望し、行政への働きかけを行う。



なぜ４・５年児童や保護者にアンケートをするの？
①学校の教育活動が適切に行われているか、児童の視点からもアンケートを採ってい
ます。一人ひとりの児童の成長が教育の目的ですから、児童の振り返りを確認する
ことは、様々な指導が効果を上げているかを判断する手立ての一つとなります。
このような目的がありますので、質問の意図が理解できる学齢で、来年度御所見小
をリードして行く学年である、４・５年生にお願いしています。

②保護者の皆様（PTA運営委員会に参加している方々）にお願いしているのも児童と
同じ理由です。お子さんの学年によって評価に違いがあることは予想されますし、
年度によっては特別な評価もあり得ます。保護者の皆様の率直なご意見を伺いたい
との思いから、お願いしています。

アンケートは、意見の集約が大きな目的ですが、答える側も集計する側も時間を掛ける
ことになります。しかし、答えることで自らを振り返ったり、学校について考えたりする
機会を持つことも目的の一つです。また、本校では、学校評議員のアンケートも実施し、
児童・保護者のアンケートと併せて全職員で結果や考察を共有し、次年度に向けての改善
を図っています。
※学校評価の結果と次年度に向けての改善点等は、３月の御所見通信でお知らせします。

◎卒業式・お別れ式についてのお知らせ
３月17日（金）に予定されている卒業式は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、

昨年度同様、在校生（５年生）は参加しません。保護者は１家庭につき２人までとし、
来賓は出席しません。６年生保護者向け案内を２月に配付します。また、児童間のお別
れ式は、別の日(2/28)に実施予定です。卒業式当日、１～５年生は、お休みになります。

◎４年１組担任の代替について
先生が１月９日より産休に入ったため、代わりに 先生が１６日(月)よ

り着任します。よろしくお願いいたします。

2023年(令和５年)１月・２月の行事予定
１／４日（水）給食費口座振替日(12月分） ２７日（金）２年遠足(新江ノ島水族館)

９日（月）成人の日でお休み PTA運営委員会
１０日（火）３学期始業式 ３時間授業 ３１日（火）給食費口座振替日(１月分)

大人からのあいさつ・声かけ運動 ２／１日（水）ﾃｽﾄﾒｰﾙ配信 安全点検
バス停指導① ﾃｽﾄﾒｰﾙ配信 安全点検 ６日（月）新入生保護者説明会

１１日（水）バス停指導② ３時間授業 ７日（火）４時間授業（研究会のため）
１２日（木）給食開始 バス停指導③ ８日（水）クラブ活動

６年書き初め ９日（木）２・６年授業参観・懇談会
１３日（金）４年書き初め １０日（金）３・４年授業参観・懇談会
１６日（月）５年書き初め １１日（土）建国記念の日
１７日（火）３年書き初め １３日（月）５くみ４時間授業
１８日（水）委員会活動 １４日（火）１・５年授業参観・懇談会
２３日（月）校内書き初め展(～2月14日) ２２日（水）学校評議員会

５くみ午前授業 ２３日（木）天皇誕生日でお休み
２４日（火）のびゆく子ら作品展(～29日) ２８日（火）お別れ式 給食費口座振替日(２月分）

２５日（水）５くみ作品展見学 クラブ活動 ※学校ホームページを更新していますので、是非ご覧ください。

学校教育目標

豊かに学び育つ御所見の子
～ えがお かがやき ささえあい ～

育てたい
○自分で考えすすんで取り組む子

子どもの
○夢に向かってがんばる子

姿 ○自分も友だちも大切にする子

○自律し、健康な心身をつくる子



御所見小学校創立１３０周年記念講演会
北京・東京オリンピック２大会金メダリスト 御所見小卒業生

講師 山田 恵里 さん

１２月２０日（火）御所見小学校創立１３０周年を記念

して、御所見小学校の卒業生で、女子ソフトボールで２０

０４年アテネオリンピック銅メダル、２００８年北京オリ

ンピックと２０２１東京オリンピックでは、キャプテンと

して金メダルを獲得した、山田 恵里さんを講師に迎え、

講演会を実施しました。

第一部は１～３年生に向けて、第二部は４～６年生に向

けて、とても気さくにお話をしてくれました。～になりた

い！という夢を持ち続け、その実現のためには、どんなこ

とをしたらいいのか、何が大切なのか等を、学年に合わせ

てとても分かりやすく伝えてくれました。

大きな夢・目標を持つこと。その目標を達成するための

小さな目標を立てること。さらに、その目標のために今日

の目標を立て、実行することを積み上げて行くことで、小

さな目標、大きな夢・目標へ近づけていくことが大切。練

習でできないことは、試合ではできない。とにかく練習を

しっかりやること。高学年には、プレッシャーに打ち勝つ

ために、自分は必ずできると信じることやルーティーンの

大切さなども話してくれました。また、児童からの様々な

内容の質問にも、笑顔で答えてくれました。

東京オリンピックの試合の映像も用意してくれて、日本

中が歓喜した優勝の瞬間も思い出すことができました。ま

た、東京オリンピックの本物の金メダルを児童一人ひとり

が手に取り、その重さを実感する機会もつくってくれまし

た。このような機会はそうあるものではありません。児童

たちには、お話の内容とともに、金メダルの輝きやずっし

りとした重さが、しっかりと記憶に残ったことと思います。

児童からは、お礼のことばや花束を贈ったり、６年生が

鼓笛の演奏を贈ったりして、お礼の気持ちを伝えました。

山田さんは、鼓笛にとても感動したと言っていました。

講演会の後、コロナの関係で一緒に給食を食べることは

できませんでしたが、校庭でクラスごとに山田さんと記念

撮影を行いました。航空写真とともに１３０周年の記念の

写真になると思います。


